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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brockzetel/Wiesens 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.09.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:34 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort: Gaststätte "Zum Sandkrug", Egelser Str. 176, 26605 
Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Gerhard Wulff  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Stefan Scheller  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Frank Kubusch  
Herr Manfred Möhlmann Ende TOP 12 
 
Bürgermeister  
Herr Horst Feddermann  
 
von der Verwaltung  
Frau Jasmin Peters als Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dore Löschen entschuldigt 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Wulff eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsrates Brockzetel / 
Wiesens um 19:34 Uhr und begrüßt den Stadtbürgermeister Herrn Feddermann und alle 
Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 19.04.2022 
 
Ortsbürgermeister Herr Wulff verließt das Protokoll von der letzten Sitzung, um es anschlie-
ßend zu genehmigen. Das Protokoll vom 19.04.2022 wird einstimmig genehmigt. 
(Herr Kubusch hat an der Abstimmung nicht teilgenommen.) 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Mehrere Bürger bemängeln die Abstellmöglichkeiten für Fahrräder an der Bushaltestelle an 
der Wiesenser Straße, Richtung Aurich. Es wird um mehr Fahrradständer gebeten. 
 
Auf Anfrage der Veranstalter der ehrenamtlichen Fahrradtour zur Kriegsgeschichte erklärt 
Herr Wulff, dass sich die Verwaltung einen Überblick über die Strecke verschaffen muss, um 
eventuelle Fördermöglichkeiten zu erschließen. Laut Herrn Scheller sind bereits Vorausset-
zungen an eine Förderung geknüpft worden. So soll die fachliche Richtigkeit festgestellt, die 
Kosten überschlagen und der Ortsrat Egels / Wallinghausen miteinbezogen werden. 
 
Des Weiteren wünschen die Bürger eine Ausbesserung des Fahrradweges an der Wiesen-
ser Straße. Der Ortsrat und die Verwaltung werden gebeten, dies an den Landkreis heranzu-
tragen. 
 
Mehrere Anwohner bitten den Ortsrat und die Verwaltung einen Antrag zur Ausbesserung 
der beschädigten Pflasterung der K 101 zu stellen. Der Ortsrat teilt mit, dass die Lage be-
kannt ist und im Rahmen des Lärmschutzes bereits vor ein paar Jahren in einem Beschluss 
aufgenommen wurde und ein Lärmkataster erfolgte. 
 
Ein Bürger beklagt die erhöhten Geschwindigkeiten entlang der Brockzeteler Straße und 
schlägt vor, die zulässige Höchstgeschwindigkeit auf 50 km/h zu reduzieren. 
 
Mehrere Anwohner stellen Fragen zur Abschaffung der Straßenausbaubeitragssatzung. Herr 
Feddermann erklärt, dass keine Alternative zum jetzigen Zeitpunkt geplant ist. 
 
Mehrere Bürger beklagen sich über den Zustand des Moorackerweges. Die Straße sei un-
eben und löchrig. Es wird um Ausbesserung gebeten. 
 
Ein Anwohner merkt an, dass der Ostfriesland-Wanderweg uneben ist und bittet um eine 
Prüfung des Weges. 
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Ein Bürger fragt nach dem Aufbau eines Mobilfunkmasts. Herr Wulff teilt mit, dass zwei Mas-
te voraussichtlich Ende 2023 in der Osterfeldstraße in Wiesens sowie in Brockzetel aufge-
stellt werden. 
 
Mehrere Anwohner beklagen sich über die Ablagerungen in den Gräben entlang des Fenne-
weges. Es wird um Säuberung gebeten. Der Ortsrat nimmt dies zur Kenntnis und wird dies in 
der nächsten Straßen- und Wegebereisung berücksichtigen.  
 
 
TOP 5.1 Durchgangsstraßen Fenneweg und Osterfeldstraße 
 
Der Fenneweg wird zumeist als Umgehungsstraße verschiedener Kraft- und Lastfahrzeuge 
genutzt. Ein Bürger schlägt vor, die zulässige Höchstgeschwindigkeit von 100 km/h auf 70 
km/h zu reduzieren. Auch die Osterfeldstraße sei hiervon betroffen. 
 
Der Ortsrat wünscht eine Verkehrszählung im Fenneweg vorzunehmen. 
 
 
TOP 5.2 Fahrradweg Fenneweg 
 
Ein Teil des Fahrradweges im Fenneweg ist von Bäumen und Büschen überwuchert und 
erschwert die Nutzung des Weges. 
 
Der Ortsrat nimmt dies zur Kenntnis. Es soll geklärt werden, ob es sich hierbei um städti-
schen oder privaten Besitz handelt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es wurden keine Kenntnisgaben mitgeteilt. 
 
 
TOP 7 Antrag der Ratsfrau Heidrun Weber, hier: Anlegen von Blühwiesen in der 

Stadt Aurich 
Vorlage: ANTRAG 22/026 

 
Der Ortsrat nimmt den Antrag der Ratsfrau Heidrun Weber zum Anlegen von Blühwiesen in 
der Stadt Aurich zur Kenntnis. 
 
Interessierte Landwirte sollen sich bei der Verwaltung melden. 
 
 
TOP 8 Sachstand Baugebiet an der Osterfeldstraße 
 
Herr Feddermann berichtet, dass die Erschließung des Baugebietes an der Osterfeldstraße 
von der Naturschutzbehörde genehmigt wird. Das Aufstellungsverfahren soll folgen. Die 
Entwässerungspläne sind abgeschlossen. 
 
 
TOP 9 Sachstand Radweg L 34 (Wiesens/Brockzetel) 
 
Das Ergebnis der Fahrradtour entlang der L 34 hat ergeben, dass die Verkehrslage einen 
Fahrradweg begründet. Ein Verfahren ist eingeleitet. Es fehlen noch Genehmigungen, die in 
Arbeit sind. Der Landkreis Aurich wird voraussichtlich bis Herbst diesen Jahres Auskunft ge-
ben können.  
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TOP 10 Sachstand Renovierung Kapelle in Brockzetel 
 
Die Kapelle in Brockzetel, die sich im städtischen Besitz befindet, ist mittlerweile renovie-
rungsbedürftig. Ein Kühlungsraum sowie eine Um- oder Neugestaltung sind notwendig. Das 
Begehungsprotokoll liegt zum Zeitpunkt der Sitzung nicht vor. 
 
 
TOP 11 Sachstand Bücherschrank im OT Wiesens 
 
Herr Wulff gibt den aktuellen Sachstand zum öffentlichen Bücherschrank in Wiesens wieder. 
Der Betriebshof habe bereits mit den Arbeiten begonnen und den Bücherschrank den si-
cherheitstechnischen Standards entsprechend umgebaut. Weitere Arbeiten folgen. Die zu-
künftige Pflege wird von ansässigen Privatpersonen übernommen. 
 
 
TOP 12 Sachstand Beschlusskontrolle - Aufträge an die Verwaltung 
 
Der Ortsrat kritisiert, dass Aufträge teilweise nicht zufriedenstellend bearbeitet werden. Es 
seien noch einige Themen seitens des Ortsrates offen. Hier wird die Verwaltung gebeten, 
noch offenstehende Aufträge zu berücksichtigen. 
 
Die Beleuchtung im Wiesener Wald in Richtung Aurich sei bis heute nicht ausreichend ge-
klärt. Der Ortsrat bittet die Verwaltung, dies beim Forstamt und Landkreis Aurich erneut her-
anzutragen. 
 
 
TOP 13 Mitfahrbänke 
 
Zu den Mitfahrbänken können bisher noch keine genauen Angaben gemacht werden. Der 
Ortsrat und die Verwaltung bleiben weiter im Gespräch. 
 
 
TOP 14 Förderaktivitäten Radweg am Ems-Jade-Kanal (Brockzetel in Richtung Wie-

sens) 
 
Herr Feddermann berichtet, dass die Maßnahmen für den Ausbau des Radwegs am Ems-
Jade-Kanal in verschiedenen Abschnitten erfolgen. Die Baukosten für den Ausbau des Rad-
wegs am Ems-Jade-Kanal liegen bei 300.000 Euro. Die notwendigen finanziellen Mittel wer-
den mitunter vom Landkreis Aurich und durch Fördermittel zur Verfügung gestellt.  
 
Der Auftrag soll voraussichtlich Ende 2022 beginnen. 
 
 
TOP 15 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Es liegen keine weiteren Berichte, Wünsche und Anregungen vor. 
 
 
TOP 16 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es gibt keine Anfragen an die Verwaltung. 
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TOP 17 Einwohnerfragestunde 
 
Auf Anfrage der Bürger wird um eine Einschätzung der Grundstückspreise im Baugebiet ge-
beten. Hier können seitens des Ortsrates und der Verwaltung keinerlei Angaben gemacht 
werden. 
 
 
TOP 18 Schließung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Wulff bedankt sich bei Herrn Feddermann und allen Anwesen-
den und schließt die Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
 
 
   

Gerhard Wulff  Jasmin Peters 
(Ortsbürgermeister)  (Protokollführerin) 
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